10 AL DÍA

Gipuzkoa se suma a un grupo de apoyo a los refugiados e inmigrantes

Diferentes asociaciones se unen a la plataforma Círculos de Silencio, que celebrará concentraciones mensuales en Donostia

- A U

SAN SEBASTIÁN. La Plaza de Gipuzkoa de Donostia acogerá el próximo jueves la primera concentración del Círculo de Silencio, un movimiento ciudadano que ya funciona en otras ciudades y países y que advierten de que la situación en la que viven muchas personas «es precaria», por lo que apelan «a la conciencia de quienes hacen las leyes, de quienes las aplican y de aquellos en cuyo nombre son hechas, para hacer posible una política más respetuosa con la dignidad de las personas». Estos grupos también pretenden «ayudar a tomar conciencia, interiorizar y ser un elemento de interpelación a la sociedad sobre la situación de extrema gravedad que muchas personas sufren en Europa», como los refugiados.

Los franciscanos de Toulouse crearon esta iniciativa en 2007, a la que se han adherido más de 10.000 personas y que ahora se implanta en Gipuzkoa de la mano de la Plataforma Circulos de Silencio Donostia, integrada por distintos grupos y colectivos sociales, como Adsis Kristau Elkartea, Esperanza Latina, Pastoral Inmigrante, Loiola Etxea, Alboan o Mariaren Lagundia.

boan o Mariaren Lagundia. Su objetivo es «denunciar las injusticias que sufren las personas



Marcha a favor de los refugiados en Donostia. :: PEDRO MARTÍNEZ

empobrecidas y los inmigrantes», para lo que se concentrarán en silencio, el tercer jueves de cada mes, de 19.30 a 19.45 horas.

Las personas concentradas formarán en silencio un círculo que estará acompañado de una pancarta, que siempre estará encabezada por el mismo lema 'Inclusión y hospitalidad', al que le seguirá una segunda parte que cambiará en función de la realidad que se quiera resaltar mes a mes o el tiempo que se considere necesario para seguir visibilizando y concienciando acerca de la situación concreta que suLos Círculos del Silencio ya funcionan en otras ciudades bajo el lema «inclusión y hospitalidad»

La Diputación califica de «indignante» el acuerdo entre la Unión Europea y Turquía

fre una parte de la población. En definitiva, poner el foco en «realidades injustas», como la que viven miles de refugiados, entre ellos muchos niños, que llegan a Grecia y a los que la UE quiere devolver a Turquia mediante un acuerdo que el director de Cooperación de la Diputación de Gipuzkoa, Fernando San Martín, considera «indignante» porque trata a estos desplazados como «objetivos de cambio».

San Martín expresó ayer en un comunicado el rechazo de la institución foral a dicho acuerdo que, en su opinión, trata a los migrantes del «mayor éxodo que ha existido desde la segunda Guerra Mundial» de forma indignante. A su juicio, «este acuerdo contraviene el derecho de asilo y debería abochornar a los dirigentes europeos». El director foral de cooperación abogó por que la UE posibilite el asilo de los refugiados en todos los estados miembros, en sintonía con las numerosas iniciativas solidarias surgidas en su favor en Gipuzkoa.

Dos detenidas en Bilbao por estafar 45.800 euros en ayudas sociales desde 2011

Sábado 12.03.16
EL DIARIO VASCO

:: O. IGEA

BILBAO. Agentes de la Policia Nacional detuvieron ayer en Bilbao a dos personas de origen extranjero - su nacionalidad no fue especificada - a las que se les imputan varios delitos de falsedad documental y estafa por cobrar presuntamente de forma irregular 4-5.827 euros en ayudas otorgadas por el Departamento de Empleo y Políticas Sociales de Gobierno Vasco. Al parecer, los arrestados, que ya han sido puestos a disposición judicial, podrían formar parte de una trama organizada y percibieron la Renta de Garantía de le Ingresos (RGI) desde el año 2011 de forma irregular presentando pasaportes falsos para identificarse. El caso ha salido a la luz al detectarse precisamente que uno de los implicados como si fuera suyo el visado del otro, que entró en España de forma irregular en 2014.

El Gobierno autonómico siempre ha dicho que el fraude es residual en las ayudas sociales –lo cifran en el 0,3%– y que la mayoría de pagos indebidos se deben a errores administrativos provocados por el caos que generó la transferencia de la RGI y el incremento de peticiones. Pero también ha habido estafas, como la detectada en Vitoria y Ordizia, donde la Ertzaintza arrestó a comienzos del pasado ejercicio a seis personas por el cobro ilegal de al menos 375.000 euros.

«Lo importante es que la gente se mueva e incorpore hábitos saludables a su vida»

:: JOSEBA ZUBIALDE

SAN SEBASTIÁN. «Nos atrevimos a promover hábitos saludables a través de la actividad física y nos ha ido bien», asegura con una sonrisa Xabier González. Además de profesor en el centro de FP Easo Politeknikoa de Donostia, también es el responsable del proyecto Easogizatea, con el que llevan poco más de año y medio tratando de que trabajadores y alumnos dejen de lado el sedentarismo.

El centro es uno de los 174 organismos que integran la red Gosasun, impulsada por Innobasque, y cuyo objetivo es promover hâbitos de vida saludables transformando el ámbito laboral, educativo y la sociedad. «En nuestro centro contamos con un gimnasio para la formación de los alumnos, pero vimos que no estaba siempre ocupado. Además, estamos un



Xabier González participó ayer en la jornada Gosasun. :: LOBO ALTUNA

grupito que sabemos cómo usar las máquinas y qué ejercicios realizar, por lo que hicimos la prueba con planes personalizados». Así empezaron a implicar a «profesores, secretarias, personal de conserjeria y de limpieza», comenta González, y «poco a poco hemos ido incorporando nuevas actividades e incluso ahora hemos metido a los alumnos». De hecho, chavales que estudian el ciclo de Actividad Física y Deporte realizan algunas de esas tablas de ejercicos «bajo mi supervisión».

Los planes están enfocados a «tener uma espalda sana, pérdida de peso, mejora cardiorespiratoria, tonificación muscular... cosas sencillas», garantiza. Además de «motivarlos», les hacen un seguimiento a través de «Google Apps, donde los profesores nos logueamos y se encuentra toda la información y links desde los que la gente accede». A ello se suma una web para hacer consultas.

González asegura que elaboran planes de uno, dos o más días que pueden realizar «en el centro o en su polideportivo». No obstante, defiende que más allá de la frecuencia «lo importante es que la gente se mueva e incorpore hábitos saludables a su vida». La iniciativa ha sido exitosa y cuenta que tiene «un montón de

gente apuntada». De los 150 trabajadores, «un 30% participa». Xabier González fue uno de los in-

Xabier González fue uno de los invitados en participar en la jornada que Gosasun celebró ayer en el edificio Talent House de Donostia. En ella, se hizo especial hincapié en que para el fomento de hábitos saludables «la clave es la intervención multicomponente, buscar el apoyo de todo el mundo», destacó Pablo Murias, técnico de deporte del Ayuntamiento de Irun. Por su parte, Bittor Rodríguez, docente e investigador de la UPV/EHU, incidió en que «hay que dedicar los recursos y el tiempo justos en fomentar el conocimiento» porque la gente «ya sabe lo que hacer», y defendió que «hay que modelar la actitud».

LA CIFRA

174

organizaciones forman parte de Gosasun, promovida por Innobasque y cuyo objetivo es impulsar hábitos de vida saludable en el trabajo, la educación y en la sociedad.

press reader Printed and distributed by PressReader PressReader.com + +1 604 278 4604